CARTA ABIERTA A LOS TRABAJADORES/AS DE CHILE

Las organizaciones sindicales del mundo privado y público firmantes ante la actual situación de crisis que vive la CUT, desean comunicar a los trabajadores/as de Chile lo siguiente:

Desde un tiempo a esta parte la Central ha estado ausente de la Agenda Pública, debemos reconocer que pese a las acciones de movilización de miles estudiantes, profesores y ciudadanas/os que han marchado en múltiples ciudades por la problemática de la Educación, Hidro Aysén o la Igualdad de Derechos Civiles la Central y su actual conducción no han estado a la altura de los tiempos que vive el país.

La CUT, nuestra Central y su actual ejecutivo no se han involucrado activamente en las luchas que pertenecen a toda la sociedad. Fuimos algunos los que nos movilizamos por el proyecto de post natal, el sueldo mínimo, o los que hicimos respuestas técnicas y políticas a medidas regresivas del gobierno como las que interfieren con las licencias médicas o las acciones de la Dirección del Trabajo.

Nuestra CUT tiene graves problemas que el último Congreso eludió gracias a una mayoría de facto y pre-construida la votación universal. Las reales debilidades de la Central están en su falta de representación, particularmente de las trabajadoras y trabajadores del sector privado, en las insuficiencias de los contenidos de su discurso, los modos y los medios en que pretende ejecutar sus objetivos.

Somos parte de la CUT y buscamos firmemente su renovación profunda. Debemos reconocer que hemos fracasado hasta ahora porque toleramos reglas y prácticas que eternizan el actual estado de cosas.

Nos parece intolerable el festín que se están dando los medios con la figura del Presidente de la CUT y el ejecutivo, a los que se implican en escándalos de distinta naturaleza. En esto participan autoridades de gobierno y ciudadanos de distinta orientación política con criticas feroces a los dirigentes sindicales a los directamente involucrados pero, por extensión, a todas las personas que han asumido y asumimos hoy las tareas de representación de las trabajadoras y trabajadores. Debemos asumir que la credibilidad de la CUT está dañada, por las situaciones que se comentan hoy pero también por la historia de los últimos años. Por los muchos desaciertos y un estilo de conducción que hace aguas.

Hay que resolver esta crisis a fondo. Tenemos obligaciones mayores en un momento en que la sociedad chilena demanda cambios profundos. Es necesario sanear la Central antes que el desánimo la resquebraje. Debemos eliminar las falsas representaciones, las representaciones burocráticas y ampliar las fronteras de participación sindical en la Central.

Las organizaciones firmantes hemos evaluado nuestra participación en el próximo Consejo Directivo Nacional Ampliado de la CUT, convocado para el 1 de Julio. Tomamos la decisión colectiva de no asistir mientras no se regularicen una serie de situaciones políticas y administrativas que hoy afectan la legitimidad la actual conducción de la Central. En tal sentido proponemos las siguientes medidas:

- Que se haga Público el Padrón Electoral. No hay justificación alguna, ni de seguridad ni de imagen, que pueda esgrimirse para mantener un secreto inaceptable. La publicidad del Padrón Electoral y de afiliados se podrá conocer la dimensión orgánica de la Central, su distribución territorial y por sectores económicos.
- Presentación de Balance Público de Tesorería de la CUT, antes de 30 días.
- Que la Comisión Revisora de Cuentas informe sobre las materias vinculadas a las denuncias y otras de interés de las afiliadas manifestadas formalmente a la Central. Que esto ocurra en un plazo no superior a 45 días.
- Crecimiento: Con los materiales producidos en las letras anteriores una Comisión Especial de Afiliación asumirá las responsabilidades de ensanchar las actuales y precarias fronteras de la Central.
- Otorgar el apoyo financiero correspondiente a los Consejos Regionales y Provinciales de la CUT que si han estado presentes activamente en los conflictos territoriales.
- Convocatoria a un Congreso Nacional Extraordinario, que debe asumirse con carácter refundacional y con la participación de todas las organizaciones afiliadas a la CUT.
- Adelantar las Elecciones del Consejo Directivo Nacional de la CUT y de sus respectivos cuerpos directivos.

Llegó el momento de dar señales de trasparencia dentro de la CUT, no sólo por lo que digan los medios, sino para tranquilidad de las afiliadas y de los trabajadores/as en general. Las organizaciones firmantes concordamos con la **necesidad de movilizarse** por los conflictos que hoy viven los trabajadores, sin embargo en forma paralela urge realizar todos los esfuerzos tendientes a generar una mayor cohesión interna y mayor legitimidad al accionar de la CUT.

De lo contrario, no cegaremos en nuestro esfuerzo por transformar la Central. Mientras las acciones descritas no se concreten, suspendemos nuestra participación en los órganos regulares de la Central y el pago de cuotas.

Confederación Nacional Unitaria de Trabajadores del Transporte, CONUTT, Piatros Malabomas O. Confederación Nacional de Funcionarios de Salud Municipal, CONFUSAM Confederación Nacional de Trabajadores de Walmart

Federación Nacional de Trabajadores de Falabella

Federación Nacional de Trabajadores de Paris Bàzbara Sascora Servicias

Federación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud, FENPRUSS